## El régimen boliviano reconoció la existencia del "Pacto del Cono Sur"

El general Luis García Meza dijo que la Junta Militar retiraría a Bolivia del Pacto Andino y se uniría con los otros gobiernos militares

LA PAZ, 27 de agosto.-El jefe del régimen golpista advirtió que podría retirar a Bolivia del Pacto Andino al tiempo que deslizó la posibilidad de ingresar a un desconocido —por lo menos oficialmente... "Pacto del Cono Sur"

García Meza dijo que "se está estudiando el retiro del país

del Pacto Andino y las posibi. Sur". Esta última afirmación lidades futuras de coordinar quiza sea un desliz del milisu ingreso al Facto del Cono tar, ya que los otros regime-

nes castrenses del Cono Sur —Argentina, Chile, Paraguay y Uruguay— han negado en forma oficial la existencia de dicho pacto, que muchas ve-ces fue denunciado por sectores democráticos hemisféricos. como de existencia real, pero secreta.

Por otra parte el propio García Meza pronunció un discurso ante una reunión militar en el que dijo que algunos políticos han comenzado a buscar oficiales. En un aparente intento de cohesionar las fuerzas armadas en su proyecto, les advirtió que deben atenerse a los reglamentos y la mentalidad militares, ya que se trata, dijo, de propósitos "conspirativos" para "relegarnos".

Es la primera vez que el jefe golpista admite indirectamente la posibilidad de alguna fisura en la institución ar-

En otro orden, se denunció el secuestro por parte de fuer. zas de seguridad del pastor metodista Mortimer Arias en Cochabamba, Mientras arribó sorpresivamente a Lima, la viuda del general Juan J. Torres, junto a un hijo y manifesto que "fui expulsada de mi país",

En el plano internacional, el delegado de la junta militar, Alberto Quiroga, presentó en Washington sus cartas credenciales ante el presidente del Consejo Permanente de la OEA José Manuel Castulovich. Sin embargo, como la nota iba dirigida al secretario general del organismo, Alejandro Orfila, el asunto fue pasado a la oficina de pro-

A su vez, el representante del gobierno constitucional en la clandestinidad, Javier Torres Goytia, estuvo en la OEA, pero manifesto que solo buscaba "contactos"

De su lado, el vicepresidente electo constitucional, Julme Paz Zamora, se entrevistó en Caracas con el presidente Luis Herrera Campins, En declaraciones a la prensa, insinuó que 4 países latinoamericanos — que no menciono— estudian la posibilidad de reconocer al gobierno que preside Hernán Siles Zuazo.

## Saldrá Bolivia del Pacto Andino, dice la Junta

PL, AP, AFP, UPI y Latin

LA PAZ, 27 de agosto. — La dictadura boliviana anunció hoy que este país se retirará del Pacto Andino "para coordinar su ingreso a un Pacto del Cono Sur", lo que formalizaria la actitud de bloque militarista, asumida ya per los regimenes de facto del área.

El anuncio lo hizo el jefe de la junta golpista, general Luis Garcia Meza, durante un desayuno oficial en el que alertó, a las fuerzas armadas sobre "los intentos de algunos políticos de dividirnos" y las exhorto a "no bajar la guardia en la lucha contra el extremismo".

Causó preocupación en medios democráticos continentales la noticia de García Meza, aunque, como afirman los observadores, las pretensiones bloquistas de los regimenes totalitarios de Sudamérica "no son algo, nuevo", y diferentes suceses lo confirman.

## Saldrá Bolivia del Pacto Andino, anuncia la Junta

e de la primera Las dictaduras en Argentina, Uruguay, Paraguay, Chile, Brasil y ahora Bolivia han reconocido su intención de gobernar "sin límite de tiempo", "lo ! que sea necesario", "hasta! que se cumplan nuestras metas", etcétera, e incluso pretenden legitimar sus mandatos mediante auscultaciones supuestamente populares (los plebiscitos constitucionales en

Uruguay y Chile). Además de las coincidencias políticas de carácter anticomunista v antidemocrático. los regímenes totalitarios sudamericanos preparan programas conjuntos de represión y estrechan lazos en el plano económico

Argentina y Brasil firmaron recientemente acuerdos significativos de cooperación en materia nuclear (no se descarta que el bloque pueda inclusive utilizar esta tecnología con fines bélicos), al tiempo que Bolivia se comprometio a surtir de gas natural a aquellas dos naciones y hoy se anunció que la 15 reunión ordinaria del directorio del Fondo Financiero para el Desarrollo de la Cuenca del Plata aprobará créditos millonarios para el régimen de

Sobre las advertencias de Suazo como el legítimo repre-García Meza a las fuerzas armadas, éste afirmó que "alqunos políticos han vuelto a tocar las puertas de los cuarteles para conspirar contra mi régimen" e insistió en la unidad de la institución castrense en torno al gobierno de reconstrucción. El dictador también recomendó a la tropa "no frecuentar aquellos lugares en donde pueden ser provocados o convencidos de que se opongan a sus altos mandos'

La preocupación del general obedece, sin duda, a diferencias marcadas al interior de las fuerzas armadas, entre los apoyadores del golpe y aquellos que, encabezados por el ex presidente militar David Padilla, impulsaban el retorno a los cuarteles y la devolución del poder a los civiles

Esta grieta pretende ser utilizada por la resistencia popular al golpe de Estado de julio pasado, como lo ha expresado el vicepresidente electo en los últimos comicios, desconocidos por la junta, Jaime Paz Zamora, quien hoy se entrevistó con el presidente de Venezuela, Luis Herrera Campins, para solicitarle que reconozca al gobierno de unidad en la clandestinidad de Hernán Siles sentante del pueblo boliviano.

En Washington, se produjo un incidente en la sede de la Organización de Estados Americanos (OEA), cuando los representantes de la dictadura y del gobierno clandestino de Siles Suazo quisieron presentar sus cartas credenciales.

En tanto, diversas manifestaciones de repudio en Perú, México y Estados Unidos produjeron hoy las recientes detenciones del corresponsal de la agencia AFP en Bolivia, Albert Brun, y del jefe de la Iglesia Metodista boliviana, Mortimer Arias.

Las asociaciones de corresponsales extranjeros en México y Perú emitieron comunicados exigiendo la liberación de Brun, al mismo tiempo que el canciller peruano Javier Arias Stella "deploró profundamente" el arresto de éste, y los presidentes de las cámaras parlamentarias de Perú lanzaron una condena unánime y calificaron el hecho como de "flagrante violación a la libertad de prensa''

El Consejo Mundial de Iglesias pidió al gobierno castrense la inmediata liberación del pastor Mortimer Arias.